

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 7 DE FEBRERO DE 2020

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36848
AÑO CIII

Atienden sólo 3 de cada 10 acciones en el Santiago

Pese a que fue emitida en 2009, aún no se reportan avances en 755 de mil 088 puntos de la recomendación de la CEDHJ

El 13 de febrero de 2008, Miguel Ángel, un niño de ocho años, cayó al agua del Río Santiago y días después murió. Eso detonó todo.

Lo que al principio se calificó como un accidente originó la primera macrorrecomendación en la historia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), pues la autopsia practicada reveló una alta concentración de arsénico en su cuerpo. Miguel Ángel se intoxicó.

El llamado de atención, emitido en 2009, consta de mil 088 acciones a emprender para solucionar la crisis ambiental en ese cuerpo de agua. Fueron dirigidas a 17 instituciones públicas (14 ayuntamientos, el Gobierno del Estado, la CE y el SIAPA), y 11 años después sólo se han reportado avances en 355 de ellas. Tres de cada 10.

Jalisco quiere "dientes" para castigar polución

Hoy, autoridades estatales y federales en materia ambiental se reunirán para abordar en conjunto la contaminación del Santiago. Y una de las solicitudes que se hará desde el ámbito estatal es firmar un convenio para que la Federación dote de mayor jurisdicción a sus inspectores y así puedan castigar a las empresas contaminantes.

Según la base de datos de la Comisión, mientras Tlajomulco ha informado qué ha hecho en 61 de las 68 recomendaciones del documento, localidades como Ixtlahuacán de los Membrillos, Ocotlán, Tototlán y Poncitlán no han avanzado ni en cinco. El Gobierno del Estado, por su parte, ignoró 57 de las 100 que se le dirigieron.

Y aunque en esos 11 años han transcurrido cuatro administraciones municipales y dos estatales, la situación no ha cambiado.

El gobernador afirmó ayer que "si se tratara de cumplir una macrorrecomendación, el problema estaría casi solucionado. Quienes están esperando que este asunto se resuelva la semana próxima se van a quedar esperando, es un proceso largo, complejo".

La CEDHJ acordó con el Gobierno estatal establecer "de inmediato" una mesa técnica de trabajo para dar seguimiento a este tema. Convocó a organizaciones civiles y defensores de derechos humanos.

► Página seis-A

DEPORTE



Goleados por el colero

► Página uno-C



MÉXICO, ELIMINADO EN EL CARIBE

► Página siete-C



Barça y Madrid, fuera de la Copa

► Página cuatro-C

PANORAMA

LOCAL	6 Y 7-A
NACIONAL	8-A
INTERNACIONAL	9-A
ECONÓMICO	11-A

PERLA TAPATÍA

Se desinfla la prueba de patines eléctricos

► Página siete-A

INE

México Libre aún no es partido político

► Página ocho-A

PUEBLOS MÁGICOS

Harán primer festival en Mazamitla

► Página 11-A

EXPO GUADALAJARA

Ambiciosa Top 5 en Norteamérica

► Página 11-A

Sugerencias, quejas y comentarios

33-3678-8893

comentarios@informador.com.mx

Para suscriptores



Cada viernes

Descubre más beneficios

En la revista

En una década se triplica gasto en Salud, pero bajan atenciones

En la última década, el presupuesto que se destina a Jalisco para el sector salud creció casi tres veces, distribuido entre los núcleos médicos a cargo del Gobierno del Estado y los Hospitales Civiles. Mientras en 2010 se ejercieron cuatro mil 986 millones de pesos provenientes de la Federación y el Estado, para este año se proyectan 13 mil 755 millones. Sin embargo, de forma contraria, las atenciones especializadas brindadas en las unidades médicas del sistema estatal van a la baja.

Vía Transparencia, el Organismo Público Descentralizado (OPD) Servicios de Salud en Jalisco confirmó que en 2013 se otorgaron 210 mil 692 atenciones en medicina interna, cirugías, ginecología y pediatría, entre otras, pero durante

el año pasado se registraron 152 mil 590 servicios (cifra preliminar).

Aunque se solicitó una entrevista con los nuevos funcionarios del OPD, tras la "limpia" aplicada por el Gobierno de Jalisco, se respondió que no hay atención a los medios de comunicación porque "están en el proceso de entrega-recepción".

Lo mismo sucede con los servicios de urgencias: en 2013 se brindaron 714 mil 996 atenciones, mientras 2018 cerró con 553 mil y, durante el año pasado, sumaban 241 mil 329 al corte de septiembre.

La titular saliente del Organismo Público Descentralizado, Consuelo Robles Sierra, reconoció que se tiene una disminución en las atenciones; incluso, mencionó que

la consulta externa presenta una reducción desde 2012. "Es derivado de la inclusión del Seguro Popular y que limita ciertas atenciones (por el Catálogo Universal de Servicios de Salud). También por la apertura de los consultorios populares de las farmacias (privadas). Además, durante 2018 y 2019 se eliminó la obligatoriedad de la consulta a la asistencia del programa Prospera. Y en 2019 tuvimos la desaparición del programa".

Por otra parte, en 2018 se atendieron 3.3 millones de consultas externas en el Estado, cuando entre enero y septiembre pasados sumaron 2.4 millones, con todo y el incremento de casos de dengue.

► Página dos-A

RECORREN HASTA 12 KM PARA CARGAR TARJETA DE PREPAGO

PANORAMA

► Página siete-A



SIN OPCIÓN. Sofia es vecina de San Pedrito, Tlaquepaque. Para ir a su escuela, ubicada sobre la Avenida Revolución, toma la ruta C06 (antes 136-A) que en diciembre subió su tarifa a \$9.50 al convertirse en ruta certificada. Al menos una vez a la semana va a la Estación Plaza Universidad del Tren Ligero para recargar su tarjeta de prepago con 100 pesos. "De mi casa a la estación son como 11 o 12 kilómetros, por el recorrido que hace el camión", afirmó la estudiante, quien al igual que otros usuarios, ve muy "cansado" ir hasta el Centro para hacer la recarga, pues sólo en las estaciones del Tren pueden hacerlo porque no hay más alternativas.

Sector turístico rechaza iniciativa de AMLO para eliminar los puentes vacacionales

La Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), el gobernador de Jalisco, y Germán Ralis, secretario de Turismo estatal, manifestaron su rechazo a la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de terminar con los puentes vacacionales, al considerarla un golpe al sector turístico nacional.

El presidente de la AMHM, Juan José Fernández, recordó que cada puente genera cuatro mil millones de pesos en ingresos al turismo nacional.

Por su parte, el titular del Ejecutivo local coincidió en que "la decisión

de eliminar los periodos largos de fines de semana es un grave error".

Los ocho Pueblos Mágicos de Jalisco serán particularmente afectados, consideró Ralis.

Durante la toma de protesta del nuevo consejo directivo de la Asociación de Hoteles de Jalisco, se pidió al secretario federal de Turismo, Miguel Torruco, presente en el evento, que la iniciativa no prospere.

Torruco respondió que verá el tema el próximo lunes con AMLO y el Jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo.

INFORMADOR MX

NOMBRES EN LA CALLE

Conozca quién fue Mariano de la Bárcena, el personaje que dio nombre a esa calle del Centro tapatío

VIDEO

<http://bit.ly/2H1Pzbd>

LA QUINIELA DE PREMIOS

Expertos en cine debaten sobre las nominaciones a los Premios Oscar y comparten sus pronósticos

VIDEO

<http://bit.ly/39cHooU>

ASTRONAUTA HACE HISTORIA



La astronauta Christina Koch ha realizado el viaje espacial más largo de la historia

VIDEO

<http://bit.ly/2v9e83e>

REVISTA



"Klaus" acaricia el Oscar

► Página uno-B

PRESENTAN NOVEDADES DE GDLUZ 2020

► Página seis-B

SODA STEREO HOMENAJEARÁ A GUSTAVO CERATI

► Página tres-B

ESCRIBEN: ♦ DIEGO PETERSEN FARAH Libertad de expresión, nuevas amenazas ♦ JAIME BARRERA Río Santiago, recorrido alentador ♦ JAIME GARCÍA ELÍAS "Otras experiencias" ♦ JUAN PALOMAR VEREA Los negros giros negros ♦ RAYMUNDO RIVA PALACIO La reforma no va ♦ SALVADOR CAMARENA De Ferraris, Chevys y buenos pilotos ♦ ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón ♦ ALFONSO ARZAPALO Jalisco en el 21K de Guadalajara ♦ JOSÉ RODOLFO CASTRO Apreciar lo que es el arte de la defensa personal

7 503003 834007
Hoy 36 páginas | \$ 10.00